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羽坛焦点

在日前结束的羽毛球全运
会预赛暨全国冠军赛上，广东
羽毛球收获甚丰，其中广州队
选送的13名球员更是全部直通
9月的陕西全运会，传统优势项
目双打表现突出。在成绩的背
后，选材细致、前国家队球员反
哺球队、后勤保障到位，是成
功的关键。

年轻球员大爆发

此次全运会预赛，广州羽
毛球队共派出 7男 6女合共 13
名球员，协助广东队冲击男团、
女团、男双、混双等项目的全运
会决赛阶段参赛资格。男双方
面，梁伟铿搭档东莞的任翔宇
获得男双冠军，邓浩轩搭档深
圳的王泽康、徐嘉骏搭档东莞
的刘子杰获得晋级资格。女双

李怡婧/罗徐敏获得铜牌，陈笑
菲/冯雪颖、吴颖诗搭档佛山的
徐诗瑜获得晋级资格。混双项
目，冯雪颖搭档任翔宇夺得混
双季军，曾维瀚/吴颖诗、徐嘉
骏/罗徐敏、梁伟铿与来自东莞
的陈芳卉获得晋级资格。男单
项目，宋冉升和苏瀚森顺利出
线。广州籍球员一共获得决赛
阶段入场券12张。

其实，广州羽毛球这次大丰
收并不令人意外，今年年初，羊
城晚报记者曾统计过，在国家
队的广州籍球员早已超过 10
人，陈笑菲/冯雪颖去年还夺得
了全国锦标赛女双冠军。这几
年一直苦练“内功”的广州队花
了不少精力在后备力量的培养
上，去年夺得了全国 U 系列 05
年龄组的女双冠军，还在广东
省锦标赛上拿到了13块金牌。

教练组人才济济

项目要想发展，好教练必
不可少。如今的广州羽毛球队
总教练杨新芳自不用说，是前国
家青年队教练员，为广州乃至中
国培养过许多知名的选手。教
练组也是国手云集，比如男双
组教练程瑞是前国家队男双选
手；女双是广州队的传统优势
项目，出过张洁雯这样的奥运
冠军，也出过钟倩欣、区冬妮这
样的知名国手，如今，钟倩欣、
区冬妮退役后都选择回归广州
队当教练，她们将在国家队学
到的技战术和多年经验倾囊相
授，为年轻球员的成长起到了
传帮带的作用。

据杨新芳介绍，广州队在
选材和带队上，安排得也比较

细，一名教练带一到两个年龄
组，人数在 8 至 12 人左右。教
练用心选材，日常训练也抓得
比较细，成材率也会相应提
高。另外，广州市体育局在训
练条件上也给予大力支持，令
运动队在后勤保障上没有后顾
之忧，多方努力最终迎来了好
的结果。

其实，广州羽毛球队这些年
一直有好的苗子涌现，也并非没
有好的成绩，基本功普遍比较扎
实，但在谢杏芳、张洁雯之后，球
队一直缺少一个世界冠军。此
次全国冠军赛梁伟铿搭档东莞
选手任翔宇，连胜三对世界冠
军最终夺冠，还是令人看到了
希望。俗话说厚积薄发，希望
广州队距离下一个世界冠军不
再遥远。

羊城晚报记者 苏荇

欧冠半决赛次回合第二
场明晨上演，切尔西主场迎战
皇家马德里（央视体育 3 时直
播），两支球队的晋级形势仍
旧扑朔迷离。

在首回合交锋中，双方各
踢半场好球，皇马主场以1比
1战平。如果两支球队次回合
继续战平，0 比 0 就是切尔西
凭借客场进球优势晋级，2比
2或更大比分就是皇马凭借客
场进球优势晋级，1 比 1 就将
进入加时赛。当然，谁能在
90 分钟内赢得次回合比赛，
就将晋级决赛。

比利时巨星阿扎尔成为
本场比赛的焦点，他在 2019

年夏天由切尔西转投皇马，此
番再回斯坦福桥球场挑战老
东家，这场比赛是他为自己正
名的机会。

皇马本赛季在西甲和欧
冠都有夺冠希望，但目前伤病
较多，尤其是在后防线。中卫
瓦拉内以及两名右后卫卡瓦哈
尔和巴斯克斯确定因伤缺阵，
中卫拉莫斯和左后卫门迪正在
积极恢复伤病，争取在这场生
死战中复出。主帅齐达内宁愿
用中场巴尔韦德客串右后卫，
也不是很信任队内第三右后卫
奥德里奥索拉。可是，巴尔韦
德受到伤病和新冠肺炎检测呈
阳性的双重困扰，本场比赛可

能赶不及复出，因此，齐达内可
能使用拉莫斯、米利唐、门迪组
成的三中卫组合。

切尔西主帅图赫尔上赛季
带领巴黎圣日耳曼打进欧冠决
赛，他有机会连续第二个赛季
带队进入欧冠决赛。切尔西虽
然人员相对更加整齐，但在进
攻端发挥不够稳定，尤其是德
国双子星维尔纳和哈弗茨状态
时好时坏，发挥不佳的时候居
多。中场大将芒特上周末在英
超比赛因伤被换下，皇马旧将
科瓦契奇受到伤病困扰，可能
影响图赫尔的排兵布阵。

皇马这几年在伯纳乌球场
翻新工程上花费巨资，再加上

新冠肺炎疫情造成俱乐部收入
下降，这支西甲豪门花大价钱
引进大牌球星的能力被削弱。
因此，主帅齐达内很注重年轻
球员的培养，中后场三员小将
布兰科、阿里巴斯、古铁雷斯成
长速度很快。在皇马阵容不整
的情况下，三员小将可能制造
意外惊喜。

作为主帅，图赫尔在多特
蒙德、巴黎圣日耳曼、切尔西
已经五次在欧冠对阵皇马，取
得 1胜 4平的不败战绩，三次
打出2比 2。当多种因素对切
尔西有利的时候，需要预防冷
门的出现，本场比赛看好皇马
不败。 羊城晚报记者 刘毅

羊城晚报讯 记者魏超然报
道：2021年全国游泳冠军赛暨东京
奥运会选拔赛昨天在山东青岛继续
进行。女子 200米自由泳决赛中，
杨浚瑄以1分 54秒 57打破由她自
己保持的亚洲纪录，夺得冠军；男子
200 米蝶泳决赛，广东小将陈俊儿
以1分56秒 77夺冠，这也是他继3
月份的中国游泳争霸赛肇庆站后
第二次夺得全国冠军，同时也是广
东队在本次冠军赛上的首冠。

女子 200 米自由泳决赛，杨浚
瑄入水后一马当先，李冰洁排名次
席，差距被越拉越大，杨浚瑄最终
以 1 分 54 秒 57 率先触壁，打破此
前由她自己保持的 1 分 54 秒
70的亚洲纪录。李冰洁落后
2秒多获得亚军，但也超过奥
运 A 标，这也从侧面反映出
杨浚瑄成绩的“恐怖”。值得
一提的是，这是本次冠军赛
第 一 项 被 打 破 的 亚 洲 纪
录。广东选手汤慕涵以1分57
秒83获得铜牌。

在男子 200 米蝶泳决赛中，广
东小将陈俊儿继续带来惊喜。预
赛、半决赛均排名第一的他，在决赛
中保持了此前的稳定发挥，最终以
1分56秒 77夺得冠军，为广东队斩
获本次冠军赛首冠。这也是陈俊儿
职业生涯的第二个全国冠军荣誉。
另一位广东选手俞迎飚以1分57秒
42获得该项目的第三。

稍显遗憾的是，陈俊儿的决赛
成绩距离奥运A标还差0.29秒，与
世界顶尖水平还有明显差距。不
过只有 17 岁的他还非常年轻，仍
有足够的上升空间。他也希望能
跟竞争对手一起努力，让男子 200
蝶向更高更好的方向发展。

此外，在女子1500米自由泳决
赛中，多位选手打破奥运A标，王简
嘉禾以15分 49秒 07夺冠，刚游完
200自的李冰洁以15分 58秒 35获
得亚军；女子 200米个人混合泳决
赛，小将余依婷以 2 分 09 秒 64 夺
冠，并再次打破世界青年纪录，奥运
冠军叶诗文获得第三；女子 200米
蝶泳半决赛，张雨霏顺利获得第一，
她还在昨晚进行的女子100米自由
泳预赛中平了自己保持的全国纪
录，不过为了保证女子 200蝶的成
绩，她选择退出100自半决赛。

2021 年第九届中信置业杯
中国女子围棋甲级联赛将在本
月拉开战幕，上赛季惊险保级成
功的广东女子围棋队重整旗鼓，
准备派出新的强大阵容征战。
眼看大战在即，广东队主教练廖
桂永九段却忧心忡忡、愁眉不
展，盖因迄今为止，广东队的赞
助经费依然还没着落，处于“军
粮”短缺的囧境。日前，廖桂永
在接受羊城晚报记者的专访时
表示，希望能有企业和社会热心
人士伸出援助之手，冠名广东女
子围棋队，帮助队伍渡过难关。

困难来自多个方面

廖桂永告诉记者，广东队目
前仍找不到赞助，原因主要来自
两方面：一是受到新冠肺炎疫情
的影响；二是新赛季准备时间过
于仓促。“去年在热心人士的帮
助下，广东队曾和汕尾一家企业
达成合作协议，算是基本落实了
赞助问题。但后来因为突发的
新冠肺炎疫情，不但令比赛受到
影响，而且也让这家企业的生产
经营受到很大影响，去年公司遭
遇亏损，导致赞助资金到现在还
未能到账”。

众所周知，由于突如其来
的疫情，去年的国内外体育比
赛都受到了严重冲击，要不“停
摆”、要不被延期进行。中国女
子围棋甲级联赛也概莫能外，比
赛两次被紧急叫停，本应在去年
10 月结束的全年赛事，结果延
迟到今年 4 月 3 日才结束。“不
过，尽管去年的比赛才刚刚结
束，但今年的比赛却仍按计划进
行，据说已定在这个月开锣，给
我们的准备时间太短了。”廖桂
永无奈地说。

除了遇到以上的两个困难
外，广东队还存在因体制改革所
带来的影响问题——2018 年广
东省围棋协会正式成立，但因协
会只是属于社团组织，隶属运动
员体制的广东队队员并不归属
协会管理，这便会给队伍的建
设、队员的签约、外援的引进以
及赞助资金的运作等各方面工
作带来一些困扰。“比如今年我
们准备引进一名韩国外援，合约
基本上都已经谈好了，但是正式

签约现在还不清楚应该由谁来
负责，到底是广东省围棋协会呢
还是我们的主管部门广东省棋
牌项目管理中心？”廖桂永说。

首次引入韩国外援

据记者了解，即将举行的
2021 年中国女子围棋甲级联
赛，继续不设主客场制，全年将
分五个分站赛进行。本赛季，广
东队仍然由两位本土名将陈一
鸣四段、蔡碧涵四段担任主力战
将，新秀黄子萍二段代替老将郑
岩二段，继2019年之后再次披上
粤队战袍。此外，广东队还有一
大看点——首次引入韩国外援金
惠敏九段。

廖桂永介绍说，金惠敏是韩
国 女 子 围 棋 的 实 力 派 棋 手 ，
2019 年她成功晋升九段，成为
继目前世界女子围棋“第一人”
崔精九段之后韩国第四位女子
九段棋手。“金惠敏在去年的韩
国女子联赛表现还可以，胜率一
直排在第三至第五位。黄子萍
则是我们培养的年轻棋手，去年
她曾代表上海清一队参加全国
女子团体赛，取得5胜2负战绩，
并帮助上海队成功冲上甲级”。

曾经在 2017年第五届女子
围甲联赛夺得季军的广东队，因
队伍青黄不接，最近连续三个赛
季排名均是倒数第三，刚好幸运
保级。展望本赛季目标，廖桂永
很低调地表示，目前，广东队的
实力大概只处于国内中游水平，
争前三名会有一定难度，争取成
功保级才是比较现实的目标。

“不过，如果新加盟的外援
金惠敏发挥得好的话，我们的保
级形势不仅会好很多，甚至还可
以冲击前三名。只是因为金惠
敏从未打过中国女子围甲，她在
联赛会有怎样的发挥还是一个
未知数。另外，已‘升级’做了妈
妈的蔡碧涵，在去年的联赛也有
不俗表现，取得10胜 8负战绩，
其中还战胜了於之莹、王晨星、
李赫等三位世界冠军。如果今
年她仍能保持这样的势头，再加
上队伍的赞助能够落实，广东队
再次跻身前三应该会有很大希
望。”廖桂永分析说。

羊城晚报记者 葛万里

全国游泳冠军赛

欧冠·前瞻 切尔西难擒皇马

2021年中国女子围棋甲级联赛将开锣

广东女队急需“军粮”

获得第五届
中国女子围甲联
赛季军的广东队
将 帅 ，从 右 至
左 ：陈 一 鸣 、廖
桂 永 、蔡 碧 涵 、
郑岩

葛万里 摄

深耕青训，广州队厚积薄发
13名选送球员全部直通全运会

羊城晚报讯 记者魏超然报
道：2021“直通WTT大满贯·世
乒赛”暨奥运模拟赛昨天继续在
河南新乡进行。整整一天的单
打角逐，选手们大多连赛两场，
强度不小。广东三位名将高歌
猛进，悉数赢球。其中樊振东由
于小组中只有四人，三战全胜后
已经提前晋级男单八强。

本次单打比赛，樊振东做足
充分准备，基本没遇到什么困
难。继首日3比0完胜好友郑培
锋后，昨日樊振东又连续以3比
0击败全开源和马特，排名小组
第一，顺利挺进男单八强。

昨晚樊振东和马特的这场
“攻削大战”赛前颇为引人关注，
这是因为混双首轮，正是马特/
刘斐这对削球组合爆冷淘汰了
4号种子樊振东/钱天一。不过
混双和单打完全不是一回事。
回归单打的樊振东霸气十足，以
我为主，基本没给对手什么机
会，就以3比0轻松取胜。

赛后樊振东表示，平时他在

队里削球练得比较多，对马特的
旋转也很了解，整体的控制和掌
握都比混双要好。比赛中，樊振
东积极调动自己，集中注意力，
没有陷入对手的节奏，拿下比赛
也就顺理成章。

刘诗雯昨天也赢得很轻松，
两场比赛，一场面对徐奕，一场
对阵小师妹黄頴琦，她都以3比0
获胜。对于刘诗雯而言，前面的
比赛都是“垫场”，从今天开始，她
才将真正迎来自己心心念念的强
强对抗，用硬仗来检验自己。

“我已经做好准备了”，刘诗
雯坦言，虽然连续两天的密集赛
程，让她已经多少感到有点累
了，但后面她还要展现自己更好
的状态和能力。

林高远也是一天两胜，其中
在对阵徐海东时，林高远在第二
局丢了一局，但他很快调整过
来，又连下两局取得胜利。总结
比赛，林高远认为自己的调节变
化应该再果断些，在场上充分限
制对手的发挥。

2021赛季
省女篮联赛
昨日打响

参赛队伍数量创新高
羊城晚报讯 记者郝浩宇报

道：2021 赛季双鱼·长虹广东省女
子篮球联赛昨日在广东罗定正式
开赛。在揭幕战中，东道主云浮队
以96比74击败河源队。

今年是广东省女篮联赛举办
的第六个年头，汕尾队与潮州队作
为联赛新军，首次加入到省女篮联
赛的大家庭中。至此，整个联赛共
有17支球队、共232人参加。赛事
参赛队伍数量以及运动员数量均
为省女子联赛成立以来最多的一
届，这意味着广东省女子篮球联赛
迈向一个全新的高度。

据悉，今年的省女篮联赛依旧
采用赛会制的方式，在罗定市体育馆
和罗定市冠动体育馆举行，比赛从本
月4日持续到11日，共有52场精彩
比赛上演。值得一提的是，罗定市是
省内唯一一个同时举办过省男篮联
赛和省女篮联赛揭幕战的城市。

此前三个赛季，东莞队都是省
女篮联赛的冠军，该队今年也是争
冠的最大热门。曾在 2016、2017
赛季问鼎冠军的佛山队本是东莞队
最为强劲的对手，过去三年，也是两
队在最终的决赛相遇，不过佛山队
本赛季人员变动较大，王鑫、翟若云
均未报名参赛，队伍的实力恐将受
到影响。

而深圳队引进了包括周彤在内
的一众实力派球员，该队很可能成
为 本 赛 季 的 黑 马 。 另 外 ，曾 在
2016、2017两个赛季收获亚军的广
州队本赛季迎来了多位老将的回
归，她们的表现也同样值得期待。

中国篮协副主席、广东省篮球
协会会长刘克军在接受媒体采访
时说：“广东省女篮联赛开展到今
年已是第六届了，作为篮球大省，
单单发展男篮还不够，所以六年前
我们努力建立了女篮联赛。这一
路走来，女篮联赛的队伍从少到
多，今年已达到了17支。”

刘克军表示，过往这些年参加
省女篮联赛的球员们，在各地市都
是推广篮球的骨干成员。伴随着
这几年的发展，广东青少年层面女
性篮球选手的比例也在逐年提升。

世界级名帅穆里尼奥虽
然被不少人认为已经过气，但
其实人气仍旧极高。意甲豪
门罗马昨晚宣布，58 岁的穆
里尼奥将从下赛季开始执教
罗马，双方签约至 2024 年 6
月 30 日，穆帅这次能否干到
合同期满再次成为悬念。

任命穆帅之前，罗马宣布
现任主帅丰塞卡将在本赛季
结束后离任。罗马官宣穆帅
成为新主帅之后，俱乐部股价
当天暴涨 26%，有球迷调侃，
这位流量明星一天就为罗马
挣到了今夏引援的转会费。

4月 19日，穆帅因战绩不
佳被英超豪门热刺解雇。然
而，穆帅不仅在下课后半个月

就找到新工作，而且在去新东
家上班之前还将完成三份兼
职，包括欧洲杯电视评论员和
写两个报纸的欧洲杯专栏。
在欧洲杯期间，穆帅可以顺便
为罗马考察球员，他希望俱乐
部引进一名门将、一名前锋、
一名中场中路的球员。

在意甲俱乐部历史积分
榜，罗马排名第四，仅次于传统
三强尤文图斯、国际米兰、AC
米兰，基本配得上穆里尼奥的
身份。罗马本赛季在意甲表现
不佳，积55分排名意甲第七，
落后排名第六但少赛一轮的拉
齐奥多达9分，基本不可能进
入下赛季欧战赛场。除非罗马
爆大冷夺得欧联杯冠军，但在

欧联杯半决赛首回合，罗马客
场以2比6惨败于曼联。下赛
季，穆帅基本只能专心致志率
队征战意甲和意大利杯。

穆里尼奥在接受采访时
表示：“通过和罗马俱乐部老
板以及总经理平托的谈话，我
立刻明白这家俱乐部有多高
的雄心壮志。这样的渴望和
动力与我如出一辙，这也是激
励我前行的重要因素，我们希
望在未来的岁月里共同开创
一条通向成功的道路。”穆帅
还表示：“罗马球迷们难以置
信的热情激励着我接受了这
份工作，我迫不及待要开始新
赛季的征程了。”

穆帅上次执教意甲球队

是在 2008 到 2010 年，2009-
2010 赛季带领国际米兰成为
欧冠、意甲、意大利杯“三冠
王”。时隔11年，孔蒂才带领
国米再次夺得意甲冠军。在
英超执教时，穆帅和孔蒂是一
对“死敌”。罗马俱乐部官宣
穆里尼奥成为新主帅时，新科
意甲冠军的主帅孔蒂正在参
加电视访谈节目。

孔蒂在现场对穆帅重返
意甲作出回应：“这对每个人
都是一个大新闻，我祝他好
运，当然除了在对国米的时
候。当国米遇上罗马时，我和
他当然会拥抱，我们彼此尊
重，我们之间没有个人矛盾。”

羊城晚报记者 刘毅

国乒奥运模拟赛

连续“零封”对手

樊振东率先挺进八强

欧冠·今晨 曼城首进决赛
瓜帅未卜先知

今晨，曼城在伊蒂哈德主场以2比0力挫巴黎圣日耳曼，打赢了
欧冠半决赛的次回合，以两回合4比1的总比分双杀对手，首次晋级
决赛。曼城主教练瓜迪奥拉在与大巴黎主教练波切蒂诺的斗智中
取得完胜，回报了2018-2019赛季被波帅率领的热刺挡在欧冠四强
之外的一箭之仇。

？

意甲·焦点 穆帅很快再就业，下赛季执教罗马

曼城众将庆祝 图/视觉中国

樊振东在比赛中回球 新华社发

退避三舍收效

次回合的较量，曼城
赢得有些“另类”。过往瓜
迪奥拉的球队的赢球模式
都是占据六成甚至超过七
成的控球率，进攻次数和
传球次数至少比对手多
50%，甚至接近一倍。但
此役，曼城与热刺的控球
率之比是 45%比 55%，传
球次数484比610，成功传
球次数是484比610，曼城
都是弱势的一方，这在过
往是罕见的。

这恐怕与曼城首回合
做客赢2比1，次回合回到
主场，他们要掌控比赛有
关。可是曼城场面上稍落
下风，双方的射门之比却
是 13 比 14，曼城仅少一
次，而射正则是5比0。

虽然大巴黎的马尔基
尼奥斯曾头球顶中球门横
梁的外沿，迪马利亚还曾
远射空门脱靶，但实际上
对球门构成的威胁，曼
城 比 大 巴 黎 要 大 得
多。更重要的是，马
赫雷斯第11分钟就

率先破门，第63分钟又替

曼城再下一城。可见，大巴
黎只是赢了面子，曼城却是
赢了里子。

此役欧足联评选的全
场最佳球员不是独进两球
的马赫雷斯，而是曼城中卫
迪亚斯，他全场41次触球，
传球成功率达到90.3%，防
守端贡献了3次解围、3次
封堵射门以及 1 次铲球。
这样的评选结果表明，瓜帅
此役反常规的战术设计得
到了评选专家的认可。

瓜迪奥拉退避三舍的
算计，取得了预期的结果，
背后是其准确的形势判
断。赛前，瓜帅曾说：“半
决赛次回合总是最艰难
的，比决赛还难。我们必
须控制自己的情绪，去做
必须做的事情。”

赛前打预防针

比赛的进程表明，瓜
帅可谓料事如神、未卜先
知。在以0比2落后之后，
大巴黎众将情绪失控，其
导火线是迪马利亚发界外
球之时，在场外恶意踩曼
城队长费尔南迪尼奥，被
红牌罚下。此后，大巴黎

的维拉蒂和金彭贝都先后
领到黄牌，其中金彭贝的
踢人给红牌都不为过。当
值主裁判明显是手软了。
即便如此，曼城众将仍能
保持冷静，控制好自己的
情绪，这得益于瓜帅赛前
就给手下打了预防针。

其实，赛前大巴黎众
将情绪过激已有苗头，内
马尔赛前就放狠话：“我会
尽最大努力，无论发生什
么，都会尽我所能晋级，即
使我不得不死在球场上。”
但波帅显然忽视了这种过
激的情绪，因而当这种情
绪走向过犹不及的负面，
他就手足无措了。

瓜帅的先见之明得益
于他征战欧冠的丰富经
验，毕竟此役之后，他已是
历史上第七位率领两支不
同球队杀进欧冠决赛的主
教练。瓜帅作为主教练两
夺欧冠冠军、三夺西甲冠
军、三夺德甲冠军、两夺英
超冠军的夺冠经历，是波
帅比不了的，毕竟后者执
教至今仍与冠军无缘，其
最佳战绩是率领热刺闯入
欧冠决赛。
羊城晚报记者 徐扬扬

杨浚瑄
再破亚洲纪录
陈俊儿

夺广东队首冠


